
我們為足球榮譽而戰！

灣區風光
月前，何超瓊在全
國政協會議上回答大
文傳媒集團記者問

時，開頭這樣表白：「有人說我是
澳門人，有人說我是香港人，但我
會說，我是大灣區人。大灣區內，9
個城市加兩個特區，大家同飲一江
水，同享千年嶺南文化，都喜歡吃
皮蛋瘦肉粥，都同樣具備吃苦耐勞
的品德……」
何小姐果然有大家風範，一番話
大方得體中不無人情味，她對「粵
港澳大灣區」規劃的理解顯然非僅
僅停留在政策層面，而是一種生長
於斯的感同身受，令人感覺親切中
又具說服力。
近期，我陸續看了多個有關大灣
區各城的大型攝影展及其附錄的相
關簡介，加深了對這些城市的認
識。雖然區內11個城市，除了東
莞，我都遊覽過，甚至在廣州和深
圳居住過，但都是很多年前的事；
即使是較近期的遊覽，作為一般遊
客，也只是到幾個知名景點，蜻蜓
點水，浮光掠影般，管中窺豹，不
見全局，也沒有深刻地了解這裏的
風土人情。
當然，我不會簡單地只關注攝影
鏡頭下的「表面風光」，但是，當
社會好長一段時間內太着重於「陰
暗或陰謀」時，來一趟或幾趟明朗
的「風光之旅」又如何？
疫情之前，我去了一趟不屬於

「粵港澳大灣區」規劃中的潮汕兩
城，沿途欣賞了不少名勝古蹟，自
然也享受了輕風送爽的美景，感覺
愜意，尤其是景點環境的乾淨印象
深刻。
在這之前的幾個月，我去了一趟

印尼峇里島，這是眾所周知東南亞
著名的旅遊度假勝地，也是很多新
婚人士的蜜月之選。陽光與海灘、
好山好水、特色節慶是吸引很多遊
人的賣點。
這或許沒錯，但我那次7天之旅

是非常失望的，哦，不止我，幾乎
整個團的人都感覺不值。我們沒有
怪香港的旅行社，他們的安排中規
中矩，主要是當地的旅遊設施太陳
舊了，自然也落後了。至於風光是
否優美呢？見仁見智。那其實是一
種事先被廣告洗腦而形成的預設感
覺而已。而現實的落差太大了。
想起13年前遊雲南後，我在一篇

遊記的開頭這樣寫道：到了昆明，
令我有一種「鄉巴佬進城」的感
覺。不是因為她先進，而是因為她
比我想像中先進；也不是因為她摩
登，而是剛從歷史草稿堆中走出來
的我跟不上中國經濟發展的形
勢……
如果我們也帶着一種平等而嚮往

的心態，去看看近在咫尺的大灣區
內地各城及其郊野風光，或許也會
產生驚喜的感覺，何況，我們已是
大灣區一員了。

不經不覺，本季香
港足球又已經去到季
末，傑志球隊成了大
贏家三冠王，港超最

後一場傑志對理文，門票很快就全
數售罄，意味着當天球場的爆滿盛
況，因為該場是本季港超煞科戰，
哪一隊勝出了就是冠軍，可見一場
波有競爭性、夠精彩，就有球迷入
場支持；只可惜港超各隊球隊水平
參差，本季每場波的入場觀眾平均
只得749人，證明不是大賽的話，
其他球賽真的缺乏可觀性，無法吸
引更多球迷。比賽可觀性在於比賽
內容，球員拚搏並竭盡所能去爭取
勝利，才是引人入勝之處，相信每
隊球隊的每一個運動員都有進步空
間去表現自己，只要大家水平高而
相近，有好睇比賽，球迷一定會入
場去支持的。
日前亞洲盃已經抽籤分組，24隊

分作6組比賽，香港隊被分配於C
組，同組有伊朗、阿聯酋、巴勒斯
坦共4隊。香港隊於54年後再次殺
入亞洲盃決賽周，可以稱為亞洲24
強之一，就算在決賽周「三零部
隊」，打入了亞洲盃決賽周其實已
經叫有所交代，但當然人望高處，
我們球迷有所冀望，球員也應該有
個目標，希望香港隊目標能晉級16
強，雖然我們不知道港隊教練怎樣
部署，同組3隊實力都顯然是在香
港隊之上，但畢竟波是圓的，對上
實力比自己高的對手也不一定輸。
香港隊的第一場比賽將於明年1月
14日香港時間晚上10點半對阿聯

酋，阿聯酋世界排名70位，實力不
弱，我們要贏比較困難，但港隊練好
體能，是有可能守和，或縱然輸，也
要減低失球數字，有利於後面成為分
組第3名出線；第二場於1月19日對
伊朗，對手世界排名24位，更難打，
港隊目標也是減少失球；至於第三場1
月23日對巴勒斯坦，對手排名94位，
是香港隊最有機會傾盡全力搶分的目
標，希望能在此戰中贏波，提高出線
機會。人一定有目標，球隊也應該
要有目標，為香港隊榮譽而戰！
而亞洲盃另一隊香港球迷關心的

就是中國國家隊，國家隊也曾經令
一眾球迷失望，但總希望國足能有
改革成功的一天。今屆亞洲盃國家
隊可算抽到好籤，編入了A組，對
上塔吉克斯坦、黎巴嫩及主辦國卡
塔爾，相信出線16強沒有問題。國
家目前排名80位，第一場對塔吉克
斯坦，對手排名108位；而另一隊
黎巴嫩，對手排名99位，全部都是
國家隊之後，以整體能力估計，應
該會順利勝出這兩隊；最後對主辦
國卡塔爾，如果獲勝或和局，也可
以A組首名或次名出線，如果首名
出線則會對上其他組的第三名出線
球隊，這樣就很大機會晉身8強；
如果再加上一點幸運，在8強對上B
組或F組次名出線的隊伍，就可以
避開日本及韓國兩支強隊，如果順
利，國家隊的目標應該在4強。
無論是香港隊、國家隊，在香港
都有不少的球迷，希望各位球員努
力，為足球榮譽而戰，我們也努力
為他們打氣！加油加油！

自今年2月5日星雲大師圓
寂後至今，已經過了 3個多
月。我趁回台灣之便，特地從
台北坐高鐵到高雄佛光山參

訪，看看後星雲大師時代的佛光山。
星雲大師是佛光山的開山祖師，他為佛光

山、為「人間佛教」貢獻良多，我們很易將
星雲大師與佛光山聯想在一起。
接待我們的是「佛陀紀念館」副館長永融

法師，還有一位年輕的和尚慧屏法師，他就
是在星雲大師坐輪椅的階段，負責推着輪
椅，隨侍在側；他出版了一本書《追星沐
雲》有關一位弟子的隨侍心聲，述說與星雲
大師鮮為人知又引人入勝的小故事。
慧屏法師說，師父圓寂已3個多月了，佛光
山的運作一切如常，只是多了對他的懷念。
師父的眼光看得很深遠，他做了3任的住持，
就交棒給大師兄星平和尚，現在已經傳到第
10任了。師父做事很有計劃，
認為凡事有準備就不會亂，例
如：建「香客大樓」時，要建
有兩套發電設備；啟動練習機
制，「做中學」邊做邊學；遵
照古代寺廟的「叢林制度」，
整個僧團涵蓋老中青，人才銜
接不斷層。自師父圓寂後，弟
子聚會時，對師父的懷念就更
加多；徒眾約有1,400人，大
家談話時把師父的種種事跡拼
湊成一個完整的圖像。
永融法師說，興建「佛陀紀

念館」有別於寺廟，屬於世界
的、人類的，讓佛陀在每個人
心中是歡喜的柔軟的自在的；
走入佛陀紀念館，第一個見到

的是「禮敬大廳」，具有「禮敬諸佛」之
意，而諧音「離境大廳」，意指走入佛國淨土
前轉換空間的地方，像機場的出入境大堂，可
坐下來喝杯咖啡。當初建館時，師父天天來巡
視，並歡迎弟子發表意見，他會思考調整自
己的做法，例如，他對弟子說︰「施工的工
人在做好事，你們去對工人說好話，而我在
這裏存好心。」
星雲大師把艱澀難懂的佛法講得人人能

懂，是「人間佛教」，普度眾生，利益眾
生。妙晴法師帶着我們到星雲大師真身舍利
堂弔唁，我感覺此刻與星雲大師如此接近，
獻上心香一瓣以示恭敬和緬懷。
星雲認為，不要把佛教藏在深山裏，要讓每
一個人隨時進來接近佛法。1986年陳慶純的妹
妹在佛光山工作，由於父親生病，她要辭去工
作，當星雲知道後，就要她把父親接到山上來
養病，好讓佛陀和大家一起照顧她的父親。星

雲說︰「未成佛道前，要在人間
先結善緣。」
佛光山是星雲的，星雲是佛光

山的，但今日我到訪佛光山，感
覺星雲屬於人間的，他幫助人們
離苦得樂，使我們更容易接觸佛
法、親近佛法，星雲將佛法簡
化，更能普度眾生。
佛光山總共有5座山，像一朵

蓮花。它本是寺廟，卻像佛光山
王國。星雲大師是一位出家人、
教育家、文化人、詩人、作家，
更難能可貴的，他是一位經營管
理天才。
為什麼有句俗語「創業難，守

業更難」？那是缺少經營管理的
人才；而佛光山一早就具備了。

後星雲大師的佛光山
母親節最好銷情的是什麼？當然是

花束和飲食，女性都愛花，媽媽也不
例外。女性朋友收到移民海外兒女送
的花束，還有酒店自助餐券，心花怒

放，拍了照片與好友分享。
我們都明白，兒女不在身邊的父母，陪伴她的一

束花，是有何等珍貴的意義；母親節兩老自助餐，
無論款式多豐富，甜酸苦辣，滋味在心頭。
留下父母不顧而去的子女，母親節越洋送個花

束，或者通個電話，可有想到母親心中的困苦？
「空巢長者」得到一時半刻的安慰，明天又得靠自
己活下去了。很喜歡一句祝福語，「闔府共歡，長
幼同巢」。是的，有什麼禮物比「長幼同巢」更來
得真實和溫暖？上年紀的母親，都會互相調侃一
下，「家務全年無休」、「帶孫三頭六臂」、「關
心被嫌多口」，儘管如此，還是樂在其中。
長幼同處一地，俯首甘為孺子牛，已經是天大的
福氣，有些當祖母的，在帶孫的過程中，腦袋被激
活，動作比較利落，因為被派任務多，睡眠也特別
好，有的祖母帶孫子上輔導課，還可以做筆記，延
續她們職場的技能，長幼同巢的長者，身在福中都
要惜福。
有機構調查長者狀況，近兩年有三成七的長者有

子女移民，他們當中又有六成三失去了主要照顧者
（移民兒女），這些「空巢長者」，七成有抑鬱傾
向，相當部分表示，子女移民後，記憶力變差，經
常失眠，還有最迫切的，智能化步步逼近身邊，面
對訊息詐騙、出外吃飯手機點餐、複診、繳交水電
費，沒有子女支援，陷於社交孤立高風險，健康和
身心都有負面影響。
社福機構支援「空巢老人」，提出要讓長者學習

新科技、學習理財、參加社區活動、建立朋友圈、
建立親戚支援圈、建立鄰里支援圈，無疑是很迫切
的。有個別地區已成立「關愛隊」，在地區發揮實
質支援作用，值得支持。

長幼同巢

現在的年輕人都有
個好習慣，外出時腰
袋旁邊總插有一瓶清

水，上世紀土炮隨身的老人家倒見
過，年輕人不會無事外出帶水，除非
旅行爬山，才會掛個扁形小水壺。
也就從而猛然醒覺到，為什麼過
去那一代人皮膚大都乾燥，滿臉青
春痘的男孩子也不少，今天呢，不
止女孩子皮光肉滑，連男孩子都多
的是奶油小生形象，雖說太平盛
世，男生不用上戰場，閒來發揮愛
美天性，也有人塗面膜了，但是肯
定為數不會多，主要還是腰袋旁邊
那瓶清水喝出來的成績。
年輕人流行喝水原來在巴黎更普
遍，甚至普遍到近乎成為一種革命
行動，大家都知道，巴黎之所以被
稱為浪漫之都，年輕人聚會時手持
那杯葡萄酒便是重要的浪漫象徵，
都說現在這一代年輕人吃不得苦，
如此傾向喝水，難道舌尖單純到連
葡萄酒的甘澀都懶得細嘗，完全不
懂欣賞？說不定還視父祖輩之心頭
好為老餅口味呢。
法國年輕人捨棄葡萄酒飲清水，
已導致葡萄酒近年消售量急劇下
降，比起上世紀跌幅已近七成了，
如果年輕人一直口味不變，半世紀

後躍升為「清水老人」後，到時還
不知間接摧毀了多少葡萄園？
法國年輕人對清水的喜愛，很有

可能是看過伊朗巴特曼博士的著
作。據說這位博士強調自己用水無
須用藥水已醫好 3,000 多名病患
者，書中說兩杯水可解除胃潰瘍的
劇烈腹痛，水又能稀釋血液預防心
腦血管阻塞，有利於防心臟病和中
風；骨質疏鬆症也因水而能使骨骼堅
固，同時又是高血壓最好的天然利尿
劑……既然治病能用水不用藥，誰都
可以了，何必靠他這個醫生，真是神
乎其技，怪不得有學者斥為「偽科
學」，可是這世界只要有人煞有介事
寫出「巨著」，自然就有人信。不過
就算水有巴特曼所說的功能，也要祈
求太平洋和各大洋水源平安，首先
注意日本如何處理核廢水。

水是那麼神奇嗎？

我雖素食多年，但從前烹飪肉食
的手藝並沒有落下，清蒸魚依舊是
我的拿手好菜之一。

朋友從外地來廣東，吃了我做的清蒸魚，稱
是她吃過的清蒸魚裏味道最好的，要學了回去
做給孩子吃，我便教了她簡單的秘訣。不久之
後與朋友再次見面，問起做清蒸魚給孩子吃的
事，朋友一臉無奈，說是做過幾次，都是按我
教給的方法，連程序都沒有錯一點，但味道就
是不對，甚至比她自己平常做的其它口味的魚還
要難吃。
我不由得疑惑起來，清蒸魚做法簡單，就像番

茄雞蛋湯一樣，尋常人想將它做得難吃都不大
容易。吃貨的腦筋在吃食上轉彎快，想到朋友
是四川人，我便問她蒸魚用的什麼油，果真，朋
友告訴我用的是菜籽油，川人口味重，慣用菜籽
油做菜，而我向來是用花生油。菜籽油味道濃
郁，用來做菜，幾乎所有食材的味道都能被它
淹沒，唯有辣椒能制住它，用菜籽油做辣椒紅油
是絕配，亦已成為標配了。用菜籽油來做清蒸

魚，當然會失了清蒸魚的「清」味兒。
其實很多做菜用的植物油都如此，自身味道

濃，雖香，但會影響食材本身的味道，廣東人做
吃食講究原汁原味，大多喜歡用花生油。花生油
是我認為的「君子油」，它自身的味道香濃，但
無論用來做什麼菜，都不會影響食材的味道，反
而會提升食材的香味。花生油這樣「彬彬有
禮」，又能成就各式各樣的食材，讓它們在自
己的輔佐下變成一道道美味佳餚，自然擔得起
食油界的君子之稱。
食材裏也有一味「君子菜」：苦瓜。
苦瓜在北方比較少見，加之味苦，北方人知其

能食，但多數都敬而遠之。廣東人則不然。廣東
人喝慣苦口的涼茶，稱苦瓜為「涼瓜」，客家菜
有名的「釀三寶」裏就有釀苦瓜。豬肉剁碎拌好
後放進切好的苦瓜圈裏或煎或蒸，熟了以後，豬
肉自有豬肉的香，苦瓜特有的清香也會滲進豬肉
裏，但它自身的苦味卻對豬肉沒有絲毫影響。
涼瓜排骨湯是喜好湯水的廣東人在夏天很愛喝

的一道清熱解暑的湯，用苦瓜、排骨、黃豆，加

幾片生薑，簡簡單單就煲成了。同樣的，苦瓜煲
出來的湯並不苦，湯裏除卻它特有的清香，還有
一種清淡的甘香，與喝苦丁茶後的回甘同理。
舊時的吃貨極有智慧，對苦瓜也極為讚賞，清

人王孟英好吃並喜歡記錄，在他的《隨息居飲食
譜》裏讚苦瓜「清則苦寒、滌熱、明目、清
心……熟則色赤，味甘性平，養血滋肝，潤脾補
腎。」吃貨眼裏看到的，是苦瓜的美味以及養生
的好處，在學者眼裏，則全是苦瓜的氣度和品
質。和王孟英同時代的屈大均在《廣東新語》裏
賦予苦瓜「君子菜」之稱：「其味甚苦，然雜他
物煮之，他物弗苦，自苦而不以苦人，有君子之
德焉。」
與重口味的吃食相比，清蒸魚和苦瓜皆清味，
魚肉需細品，苦瓜可清心，吃起來都不會過量，
不會令人沉迷於對美食的貪慾而饕餮，吃的人能
適可而止，吃出君子之風。
朋友許久未和我聯繫，不知道她後來有沒有再

嘗試用花生油做清蒸魚給孩子吃，若是她做清蒸
魚成功了，我會再建議她吃點苦瓜。

苦瓜的氣度

正如現實中沒有堂吉訶德，生活中
也沒有紅樓一夢。然而，藝術作品能
夠幫助我們圓夢。
這個春天，民族舞劇《紅樓夢》在

山東省會大劇院迎來第50場巡演，我
有幸現場觀看，不覺中跟着姑娘們入

了夢，飄渺、傷感、唯美，精神世界瞬間被
一束強光照亮，就再也關不住了，使我好多
天走不出來。
與其說這是一部90後年輕演員致敬經典名
著的誠意之作、激情之作、青春之作，毋寧
視作以舞台語言重新定義紅樓的現代內涵，
面向世界創新講好中國故事。木心認為，曹
雪芹的偉大，分為二級，一是細節偉大，再
者是整體控制的偉大。導演的構思和布局極
為巧妙，借帷幔和屏風串聯起整個故事，沒
有傳統劇目裏的亭台樓榭和舞台切換，可以
說很中國很古典，也很大膽，又不失浪漫。
當紗幔垂下定格太虛幻境，一句句判詞以燈
光形式發射在白色紗幔上，給人以悲愴又克
制的視覺效果。同時，又靈活運用椅子的藝
術內涵設置人物的命運，金陵十二釵在劇中
先後3次集中亮相，實現了大觀園裏未竟的
夢想，分別是幻境、遊園、花葬，一次比一
次衝撞心靈，令人靈魂震顫。導演很好地抓
住《紅樓夢》的靈魂詩眼，在個人理解基礎
之上刪繁就簡，把傳統文化的精髓運用到
恰到好處：全劇依然採用傳統章回體小說特
色，將120回小說提煉和濃縮在12場中，分為
入府、幻境、含酸、省親、遊園、葬花、元
宵、丟玉、沖喜、團圓、花葬、歸彼大荒，恍
若12幅工筆畫描摹，精益求精，至臻完美，
如臨其境，串聯起世間百態和悲欣交集。
「天上的星辰，地上的女兒」。女兒如

花，花的綻放和凋零，貫穿全劇始終。最是
細節的勾勒，映照世道人心和藝術高度。用
好作品把觀眾留在劇場，是導演的初心，從
暖場開始，十二釵依次登場，手持代表各自
身份的花，插入長桌上的花瓶內，抑或擺放
在桌上，這本身就是穿越時空的詩意邀請，
邀請觀眾入夢。待大幕拉開，黛玉入府，飾

演賈府家丁的演員們用彎腰碎步營造出熱烈
而忙碌的景象，引人注目，烘托氣氛。王熙
鳳出場時霸氣十足，林黛玉入府時轎中探
出，與寶玉的朦朧初相遇，劉姥姥的那雙大
金筷子，以及姑娘們別具一格的服飾花紋，
都令我記憶猶新。「含酸」中，大紅帷幕把
舞台空間分為兩重天，時而寶黛釵居於同一
屋簷，時而又雙雙獨處各訴衷腸，一個
「酸」字呼之欲出，那種感情糾葛和愛恨交
織，叫人徒生悲憫。「省親」中，幾排高懸
的黃色宮燈照耀之下，宮人們站成整齊隊
列，厚重威儀的皇權之下，流轉出元妃的至
痛至哀，色彩反差的舞台設計，恍若傀儡外
殼的金黃色長袍，極具視覺衝擊，當元妃脫
下長袍後才真正回歸女兒的身份，與家人們
團聚。最熱鬧的一幕當屬「遊園」，借助
「惜春筆畫大觀園」之機，金陵十二釵集體
登場，身着明麗的服飾，盡情旋轉舞動，足
足10分鐘的演繹，大飽眼福。無論是「雲肩
如花，花似雲肩」的服裝設計理念，還是
「彩雲易散，花開花落」的女性悲劇命運，
都是對美的多元闡述，引人共鳴。
讀紅樓，就是讀我們自己；觀紅樓，就是

回望過往青春。《紅樓夢》是人性精神、品
性、嚮往、人格的一種凝聚，學者劉再復把
《紅樓夢》視作自己的袖珍祖國與袖珍故
鄉，隨身攜帶着，有這部小說在，他覺得靈
魂永遠不會缺少溫馨。導演黎星說道︰「寶
玉三十，歸彼大荒，允我三十，紅樓一夢。」
90後演員對文學經典的解讀和闡述，使我甩
掉了刻板印象，跳出了思維樊籠，看到了人
性的種種可能性——美的打開方式，原來可以
如此獨特、如此現代。令我過目不忘的場次有
「葬花」、「花葬」和「歸彼大荒」，這也是
寶黛獨舞、雙人舞出現最多的地方，黛玉葬花
與花海葬人形成前後互文審美關係，前者如墜
紅塵，粉色花雨着實驚艷，呼應原著「花落花
飛飛滿天」的美學品味；後者令人痛心，是那
種淚水在眼眶裏打轉的痛感，對原著「白茫茫
大地真乾淨」的結尾做了新的註腳。白花、高
背椅、純色長裙、哀婉旋律，本身就為營造

氛圍做了鋪墊。舞台鋪滿白色花瓣，12把靠
背椅做成屏風式的椅子，十二釵手持各自代
表的花登場，刺繡華服換成水波似的柔紗長
裙，她們披着長髮站在椅子上舞蹈，時而互
相撕扯，時而撥弄花瓣，髮絲與妝容裹挾，
靈魂與肉體交織，內心與世界撞擊，亦瘋亦
魔，無所畏懼，把反對禁錮、反抗權力的壓迫
演繹得淋漓盡致，她們演繹的是另一個自
己，也是你、我、他。燈光幻影，裙裾飛動，
虛實難辨，生死寂滅，伴隨她們的舞姿漸次
黯淡，一朵朵花兒漸次凋零，一個個青春轉
身離去。最後，寶玉跟隨她們消失在虛無的
荒野中，而寶玉托着黛玉的輕盈舞姿，花瓣
在空中飄灑，烙印在我的腦海中。
毋庸置疑，椅子的審美意象即墳墓。著名作
家祝勇說過，在故宮裏，一把椅子就是一個微
縮的宇宙，蘊藉着中國的傳統文化。12把椅子
搬上舞台，象徵12座花塚，指向十二釵的命
運，也是封建社會女性的悲涼人生。當然，十
二釵不僅是女性命運的具象化體現，也是芸芸
眾生。如此一來，為道具注入了溫度，有了靈
魂，留下一個蒼涼而悲憫的感嘆號。
德國現代舞大師皮娜．鮑什說過︰「我跳

舞，因為我悲傷。」民族舞劇姓「舞」，舞蹈
語言是否真實感人關乎全劇成敗，用舞蹈的語
言再現紅樓一夢，主創團隊勇於創新，表現出
新意，其背後的「野心」和「叛逆」在於「大
刀闊斧」地向內深度求索，賡續傳統文化薪
火，打破時空限制，符合現代人的審美方式，
使之煥發新的生命，擁有混沌而豐富的意境。
不着一字，盡得風流，簡而又簡，包容萬千。
如導演李超的內心獨白：或許，曹先生之後就
再也沒有圓滿的紅樓之夢，亦或許，「遺憾」
才是《紅樓夢》最圓滿之處。我想何不就借由
這個機會，輕掀帷幔，靜推屏風，把姑娘們都
請到這裏來「玩玩」。事實上，今天，我們依
然都生活在曹雪芹的延長線上，《紅樓夢》裏
的青春王國，依然還在上演。
花未全開人未圓，曲終人不散。當我走出

大劇院，才意識到，自己剛剛入了夢，一切
都是未知，人生充滿可能。

當金陵十二釵終於同框
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◆單憑用水治病，他是神醫了。
作者供圖

◆作者一行於佛光山「佛
陀紀念館」禮敬大廳一
樓，與佛光山義工會會長
慧屏法師、佛館副館長永
融法師會面。 作者供圖


